

# **AMÉRICA LATINA-CARIBE - Nace Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños**

Noticias Aliadas

Jueves 25 de febrero de 2010, puesto en línea por [Dial](#)

*24 de febrero de 2010 - [Noticias Aliadas](#) - Nueva instancia de integración regional no incluye a EEUU y Canadá.*

Con la creación de una nueva organización de integración latinoamericana y caribeña que no incluye a EEUU ni Canadá, finalizaron la XXI Cumbre del Grupo de Rio y la II Cumbre de América Latina y el Caribe para la Integración y Desarrollo (CALC) —que tomaron el nombre de Cumbres de la Unidad de América Latina y el Caribe— realizadas en Cancún, México, el 22 y 23 de febrero.

Bajo el nombre temporal de Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, esta nueva instancia —aprobada por aclamación por los 25 jefes y jefas de Estado y de gobierno presentes en el encuentro— entraría en funciones en julio del 2011, en la próxima Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe que se llevará a cabo en Venezuela.

Entre los principios de este nuevo organismo —que busca ser una alternativa a la Organización de Estados Americanos (OEA), profundamente influenciada por EEUU—, conformado por los 33 países de América Latina y el Caribe, se incluye fomentar la integración política de la región, impulsar el diálogo con otros bloques regionales, promover el respeto al derecho internacional, evitar el uso de la fuerza para resolver diferencias y proteger el medio ambiente.

La OEA fue duramente criticada por su rol tras el golpe de Estado en Honduras en junio pasado al no poder llegar a un acuerdo con el gobierno de facto para restituir en el cargo al derrocado presidente Manuel Zelaya hasta el fin de su mandato el 27 de enero.

Al clausurar el evento, el presidente mexicano Felipe Calderón manifestó que la nueva comunidad regional asumirá el patrimonio del Grupo de Rio y de la CALC, cuya primera sesión se llevó a cabo en Brasil en diciembre del 2008. En esa oportunidad el propio Calderón anunció que se estaba gestando la creación de una instancia de Estados latinoamericanos y caribeños que organizara la integración regional “para hacer valer nuestra identidad y fuerza en el mundo”, iniciativa que se plasmó en Cancún.

“La región requiere de una instancia de concertación política fortalecida que afiance su posición internacional y se traduzca en acciones rápidas y eficaces que promuevan los intereses latinoamericanos y caribeños frente a los nuevos temas de la agenda internacional”, dice la Declaración de Cancún.

Igualmente plantea “intensificar el diálogo, la coordinación, la interacción, los consensos, la sinergia y la convergencia de acciones entre los mecanismos regionales y subregionales de integración en América Latina y el Caribe para profundizar la integración y acelerar el desarrollo regional mediante la articulación de proyectos comunes y complementarios”.

Para algunos analistas, sin embargo, no queda claro el papel que tendrán en esta iniciativa organismos de integración regional ya consolidados como la Unión de Naciones Suramericanas, el Mercado Común del Sur, la Comunidad Andina, el Sistema de Integración Centroamericano y la Comunidad del Caribe.

---

<http://www.noticiasaliadas.org/articles.asp?art=6070>